



KENIA LÓPEZ RABADÁN

Morena te endeuda

Era noviembre de 2018, el entonces presidente electo López Obrador prometió “no va a crecer la deuda pública, no vamos a endeudar al país”, ¿se acuerdan? Pues fue una mentira más de su mandato. En seis años, alcanzaron los niveles más altos de déficit. Lo grave es que el actual gobierno está construyendo el segundo piso del endeudamiento.

El Congreso mexicano se encuentra en la revisión y discusión del denominado paquete económico, que se encuentra integrado, este año, por los Criterios Generales de Política Económica; la Ley de Ingresos de la Federación; la Ley Federal de Derechos; y el Presupuesto de Egresos de la Federación. Es uno de los momentos más importantes para la economía mexicana, ya que se determina de dónde y cuánto se recaudará, así como en qué se gastará el dinero de la nación.

Sin duda, hay muchos temas que preocupan sobre el presupuesto de 2025: el endeudamiento, la disminución a sectores prioritarios, la reiterativa asignación a obras obsoletas, y las cifras fantasiosas sobre crecimiento económico y tipo de cambio.

Según lo establecido, tanto en la propuesta de Ley de Ingresos como en el Presupuesto de Egresos, el gobierno gastará 9.3 billones de pesos, de los cuales, sólo recaudará 8.05 billones, sin embargo, 1.2 billones de pesos provendrán del endeudamiento público. Lamentablemente, eso no es todo, el sexenio anterior aumentó la deuda con 5.5 billones de pesos, con lo que actualmente, se deben más de 17 billones de pesos.

¿Esto qué quiere decir? Que el gobierno gasta más de lo que recauda

y como consecuencia, cada persona en este país, desde los recién nacidos hasta los adultos mayores, tienen una deuda de 140 mil pesos.

Es igualmente preocupante, la disminución que tendrán las secretarías encargadas de la seguridad pública. La SSPC, la Sedena y la Marina recibirán 34% menos. Por su parte, la Guardia Nacional sufrirá un recorte del 46.5%. El país está ensangrentado, van 59 días de gobierno y han sido asesinadas más de 4,600 personas, la violencia está desbordada en Sinaloa, Michoacán, Guerrero, Chiapas, sin embargo, este gobierno recorta el presupuesto de la seguridad.

Si eso no fuera poco, la Secretaría de Salud recibirá 34% menos de presupuesto y el programa de vacunación será terriblemente castigado con la disminución de 9,500 millones de pesos. Tan sólo con lo que nuevamente se va a asignar al Tren Maya, se pudieron construir 40 hospitales de primer nivel.

Nuevamente el régimen presenta un presupuesto alejado de la realidad y de las necesidades de los mexicanos. Morena te endeuda.

El pilón: El régimen nuevamente apuesta por el populismo punitivo y decide ampliar el catálogo de delitos que ameritan prisión preventiva oficiosa. Con dicha figura, primero se encarcela y después se investiga.

Además de ser violatorio de derechos humanos, desoye la sentencia de la Corte Interamericana de Derechos Humanos que nos mandó derogar dicha figura. ●

Diputada federal. @kenialopezr